

Colaboración de «La Correspondencia de Valencia»

Con el pie en el estribo

CAMPOS Y PLAYAS

—Comprenderás que seguir sopor tanto calor es algo superior a mis fuerzas. Madrid está realmente insoporable.
—Pero, hombre... total ¿qué? 35 grados...
—Y si fuera solo el calor... Pero si es todo. Las calles, en su mayoría, llenas de zanjas. Las aceras llenas de bombones, que no dejan pasar ni al aire. Los tranvías, autos, camiones y "bicis", metiéndose por las aceras, penetrando en los escaparates.
—¿Es sopor table? La verdad...
—Pero ¿es nuevo algo de esto?

VISADO POR LA CENSURA

—¿Quién sueña con ver las aceras libres, ni en orden los vehículos, no sin riesgo los transeúntes? Y en cuanto al calor, ¿quién ignora que Madrid en verano es un chicharro?
—Más a mi favor... Por eso me voy.
—¿A dónde, si puede saberse?
—Al campo. A mí el verano en las playas no me resulta. Es caro, febril, engorroso. Es Madrid... sin Madrid.
—¿Qué exageración!
—Tú dirás... hay que cambiar de ropa a cada momento. Ir a la tertulia en la playa. Almorzar de etiqueta. No faltar por la tarde al casino... luego la nube de espectáculos. Bailes, conciertos, tenis, golf, polo, football, boxeo, cupletistas, dramas, zarzuelas, orfeones, regatas, pelotas, rifas, bufonadas...

—Con no ir, asunto terminado...
—Entonces, ¿para qué el verano? Además, la sangría suelta del hotel. Vino aparte, agua mineral aparte, merienda aparte... Luego las excursiones. Excursión en barca, en vaporcito, en autobús, en moto, en auto, en burro... total, tres meses de ajeteo, unos miles de pesetas menos y unas cuantas sofocaciones más...

—¿No y no! La playa para el postero, que padece bajo el poder de la opinión ajena. Los que, gracias a Dios, tenemos opinión propia, nos vamos al campo... ¡y tan tranquilos!
—¿Tan tranquilos? Según a lo que llames tranquilidad. Demos de barato que encuentres un lugar fresco, ameno, verde, con aire sano, aguas corrientes y pájaros cantores...
—Hombre... te pones tan poético. Un campo así no existe más que en las "Eglogas" de Garcilaso.
—Entonces ¿a qué campo vas? Un campo sin aguas, sin pájaros, sin amenidad, sin frescura, no es un campo, sino un desierto...
—¿Y qué remedio? La mayor parte del territorio español es seco, polvoriento, asfixiante... Es el país que tiene menos manantiales, menos prados, menos bosques...

—Dirás que es el país menos preparado para el verano campestre. El verano marítimo, mal que bien, se va afinando, acercándose al europeo. Hoy tienes, además de San Sebastián, Santander, Gijón, Avilés, Coruña, Vigo, Castro Urdiales, Ribadesella y San Vicente de la Barquera, numerosos pueblitos costeros del Cantábrico, donde se han construido hoteles decentes, con baño, buena mesa, buen servicio... Claro que cuesta un ojo de la cara; pero lo hay. En cambio, ¿me quieres decir qué hoteles deportables tienen ninguno de esos pueblitos de la Sierra, exceptuando El Escorial? Fuera de El Escorial y algún otro, los demás carecen de comodidad y aún de urbanidad. Pedir un baño, equivale a pedir la luna. Pensar en criados disponibles, es un sueño...

—Naturalmente. En estos pueblitos todo son problemas. No hay quien nos planche un pantalón, ni quien nos afeite, ni quien nos vaya por tabaco. La cosa más sencilla que pidas, hace sonreír, como las divagaciones de un loco: —¿Pueden servirme una cerveza fría? El hotelero y los criados se guían: —¿De dónde se ha escapado este infeliz? ¿No pide una cerveza fría?...

—Comprendo que sí, que hay deficiencias. Pero también las hay en Suiza, y en Tirolo, y en Escandinavia, países de verano elegante universal. Tampoco creo en la horaciana... ¡Quia! Demás sé como pierde en su tránsito de las "Odas" a los pueblitos... Sé muy bien que los aires puros de la Sierra rara vez están limpios de miasmas de estercolero. Que no existe alcantarillado. Que las aguas, cuando potables, están inficionadas de microorganismos. Que las habitaciones son viejas, sucias, sórdidas. Que la sencillez rústica es un mito... Que cada casa es una ladronea y cada aldeano un Tempranillo...

Pero como yo voy a mi cortijo de Antequera...

—Acabáramos... A tu cortijo... a tu cortijo, donde, como si lo viera, hay de todo...
—De todo, sí, gracias a Dios. Baño, con su calentador de petróleo. Cria do que me rasura y me informa, como el Benito de Fadrique Mendés. Bodega con riquísimas manzanilla y hielo en abundancia. Despensa que podría competir con la de "Juanita la Larga". Aguas corrientes, "puras y cristalinas", como las de Salicó y Ne moroso. Huertos, como el de fray Luis, Cotos, como el de las "Soledades", de Góngora... ¿Para qué quiero yo la playa?
—Tú, no, claro... Pero ¿y los demás? Entre el verano campestre, in cómodo y antihigiénico y el marítimo, sano y cómodo, ¿quién duda? Solo tú, porque tienes un cortijo espléndido, que puede competir con Deauville, en modernidad y riqueza. Pero, ¿cuántos cortijos como el tuyo hay en España? "Felix qui potuit"... Y que lo disfrutes con salud...

CRISTOBAL DE CASTRO

Ecos de Sociedad

Fallecimiento en Madrid de un ilustre ingeniero

En el Paseo de Recoletos, de la corte, falleció anteaer don Julio Cervera Baviera, persona muy conocida en Valencia. Había nacido el finado en Segorbe, de donde salió para dedicarse al estudio e ingresar en la Escuela de Ingenieros militares, consiguiendo una brillante puntuación, siendo un distinguido oficial del arma, y más tarde comandante muy en tendido en las difíciles materias de su carrera.
Ultimamente ingresó en el partido republicano, representando a esta agrupación en las Cortes. Finalmente dedicó su trabajo a la enseñanza, fundando en Valencia una academia de estudios para peritos e ingenieros industriales y electro-técnicos, que más tarde trasladó a Madrid, en donde le ha sorprendido la muerte.

Petición de mano

Para el joven ingeniero de Caminos don Juan de Angulo ha sido pedida la mano de la bella y gentilísima señorita Josefina García Janini, hija del acaudalado propietario don Santiago García y Beltrán de Lis. Entre los novios se han cruzado varios regalos.

Nuevo Caballero Hijodalgo

Ha ingresado en el Cuerpo Colegiado de Caballeros Hijodalgo de la Nobleza de Madrid, el capitán don Raimundo Lasso de la Vega y Olaceta. La ceremonia del cruzamiento se verificará próximamente.

Reales cartas de sucesión

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido reales cartas de sucesión: en los títulos de marqués de San Joaquín y Pastor y conde de Albalat, a favor de don Federico de Vallés y Gil-Dolz del Castellar, barón de la Puebla Tornesa, por defunción de su hermano don Fernando. En el de marqués de Morbecq a favor de don Manuel Pérez de Guzmán y San Juan, por cesión de su hermano don Luis, marqués de Ledes, grande de España. Y en el de conde de Clonard a favor de doña Rosario de Sotto y Yca, por fallecimiento de su padre don Serafín de Sotto y Aguilar.

Se ha dispuesto que se expida real carta de sucesión en el título de marqués de Izate a favor de don Marcos Antonio Campos y Santana, por defunción de su padre don Antonio Campos Torreblanca.

La nueva marquesa de Esclava

La señora doña María Fuencisla Bernaldo de Quirós y Muñoz, es dama de la Reina desde el 4 de septiembre de 1886; posee la banda noble de la orden de María Lrisa desde el 9 de junio de 1902, y es vicepresidenta de la Represión de la Trata de Blancas en Pamplona.
Casó con el actual conde de Guendulain, viudo de doña Pilar Rebolledo Palafox Guzmán, y son hijos de éstos el duque de Zaragoza, casado con doña María Teresa Vázquez Charri, y la malograda condesa de Eril, que fué esposa del que lleva

hoy los marquesados de Miraflores y de Casa Pontejos.

La actual marquesa de Esclava, con deza de Guendulain, es madre del conde del Vado, casado con doña Pilar del Arco y Cubas; de doña Isabel, casada con el conde de la Real Piedad; del marqués de las Navas e Navarra, casado con doña Mercedes Guajardo Venoso, y de doña Mercedes Menos, casada con el conde de la Ventosa, viudo de doña Pilar Frigola y Muguiro. Es hermana de los marqueses de Quirós, Santa Cristina y Astaré.

La nueva marquesa de Esclava, por su belleza, virtudes y caridad es apreciada en las sociedades madrileña y navarra.

En Albacete. Una boda

De plácemes está la familia Noguera Serria. El sábado, al mediodía, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, ante la Patrona la Virgen de los Llanos, se verificó el enlace matrimonial de la bella y en cantadora señorita Herminia Noguera Sarrión, hija del exalcalde de esta capital don José María Noguera Serria, con el propietario don Navor Ferrero Canero.

El altar de la iglesia de San Juan estaba adornado con flores y profusamente iluminado.

Bendijo el enlace el cura rector de Pozo-Hondo, don Guillermo Garijo Tercero, pariente de la desposada, acompañándole en la ceremonia el coadjutor don Daniel Jover.

Durante el acto, el sexteto del maestro Espinosa interpretó el "Lar-

go religioso", de Handel; la "Reverie", de Schumann; y "L'adieu", de Schubert.

La novia vestía riquísimo traje crepé Georgette, siendo la cola llevada por los angelicales Marianita y Jesucristo Leal Noguera.

Fueron padrinos la madre de la novia doña Mariana Sarrión Garijo de Noguera y el excelentísimo Gobernador civil de Murcia don Arturo Salgado Biempica.

Firmaron como testigos el acta matrimonial, por parte de la novia, el Gobernador civil de la provincia don Vicente Rodríguez Cadril y los exalcaldes don Gabriel Lodaeros y don Miguel Panadero, y por parte del novio el presidente y vicepresidente de la Diputación de Orense don Julio Rodríguez Sotos y don Aureliano Ferrero Collado.

Terminado el acto, los invitados, con los recién casados, se trasladaron al Gran Hotel, donde se les sirvió un espléndido almuerzo, y terminado éste marcharon en el rápido en dirección a la corte, desde donde continuarán su viaje por diversas capitales de España y del extranjero.

Vida extranjera

El Rey de Rumania, cuyo estado de salud ha vuelto a mejorar, se halla actualmente en su residencia de Scrobista, a treinta kilómetros de Bucarest, y el mes próximo irá al castillo de Sinaia, donde se propone pasar el verano.

ferroviaria, anunciado para el próximo sábado día 2. La abundancia de disponibilidades que el cobro de diversos dividendos y el cupón del día 1.º acumularán; a más de la ventaja que supone la forma de suscribir, dividida entre la citada fecha de julio, y el resto en igual de octubre, hacen fácilmente presumible la cobertura de la emisión, siendo de no tar que, aun cuando, como en otras veces, se sustraen al prorrateo las suscripciones hasta 5.000 pesetas, advierte que si éstas fueran en tal cantidad que ellas solas rebasaran aquella cifra, se reducirá hasta las 1.000 pesetas el derecho de exención.

En el exterior las circunstancias si guen siendo desfavorables para su tra moneda, aún cuando ya se advierten manifiestos deseos de disposición. Sin embargo, por de momento la situación en el mercado en libras y dólares es muy sólida, y en cuanto a los francos, continúan afirmándose.

(Sobre las Memorias del doctor Espina y Capo)

DEL 71 AL 80

El ilustre doctor Espina y Capo ha publicado otro volumen de las "Notas del viaje de mi vida", el cual comprende desde 1871 a 1880.

Desde que en estas páginas escribimos sobre el volumen correspondiente al decenio anterior, estas Memorias del reputado médico que, si como tal, no se ha dejado retrasar por el avance de su ciencia, ha vivido además intensa y extensamente toda la vida nacional, ha adquirido una merecida y extraordinaria divulgación.
Y es que sus páginas tienen el atractivo de una historia no construida sobre documentos, sino vivida y sentida, con un entusiasmo y una fe en el progreso, que podrá inspirar a muchos al autor juicios discutibles, pero que hace simpática la figura del venerable escritor, al verlo tan joven de espíritu constante en los ideales y en los sentimientos de aquella generación que supo entusias marse por su ideal y luchar por él.

Precisamente en este volumen encontramos el proceso del desengaño en unos, de la adaptación en otros (para decirlo con palabra suave), de quienes por la manera como en la Revolución septembrina y andanzas posteriores se transformaron en realidad, las más de las veces harto im puras, sus esperanzas o ideales, o bien trocaron las primeras en menos ideales, o sintieron el descorazonamiento de la posibilidad próxima de los últimos.

Un autorizado publicista y pensador atribuye al período de la Restauración la pérdida de aquel dinamismo vital, de aquella plétora de energía política que caracterizó períodos anteriores del siglo XIX. En las Memorias del doctor Espina, se leen aquellas palabras de Sagasta al empezar a discutir en las Cortes la Constitución del 76, que muestran que aquella pérdida de energía y de calor no puede imputarse al período de la Restauración, porque ya entonces, en los albores de la Restauración, aquella pérdida era un hecho consumado.

"Por todas partes se nota una indiferencia que hiel", decía Sagasta; —todo reviste un carácter de frialdad que espanta; friamente se reciben las disposiciones del Gobierno; con frialdad es acogido el decreto sobre convocatoria de Cortes; en medio de la mayor frialdad se abren los comicios electorales; sin entusiasmo se verifica la apertura del Parlamento; friamente se reciben las noticias de la guerra, y hasta sin el debido entusiasmo se recibe la noticia de la paz".

"Comparando dice el doctor Espina— la discusión de la libertad de conciencia de la Constitución del 1807 y la habida para la aprobación del artículo 11 de la tolerancia, se ve cuán apartado estaba el espíritu público de la política".

Luego no fué la Restauración, no fué el sistema político practicado por Cánovas, el que alejó el espíritu público de la política; este alejamiento, este desinterés, era ya una triste realidad al empezar la Restauración.

Y eran ya una triste realidad meses antes: cuando en la célebre madrugada del 4 de enero de 1874, ante la dimisión del general Pavía a los diputados para que desalojaran el Palacio del Congreso, al comunicarla a S. meron, surgieron las voces de "nunca, nunca!", cuando, entre estrepitosos bravos, Cañal dijo:

anunciándose, tras el éxito del anterior empréstito de consolidación, otro de conversión para el obtenido de Morgan en 1920, cuyo tipo de interés es del 8 por 100.

La importación de carbones minerales en 1926 en España fué la siguiente: Antracita, 43.467 toneladas; hulla, 818.260; otros carbones, 14.140; coque, 86.601; aglomerados, 67.740.
Y nuestra exportación: carbones minerales, 162.190 toneladas, y coque, 885.

Según la oficina americana de Estadística de metales, la producción mundial de cobre refinado, en 1926, fué de 1.695.149 toneladas, habiendo experimentado las existencias mundiales una disminución de 50.000 toneladas.

ARTURO CLARFELD
Madrid 27 junio 1927.

¿En quién molestamos hoy? Murmuraciones de cortijo

A ver, a ver... el ilustre señor Lamo de Espinosa, en quien estimamos reunidos todos los motivos para despertar la más admirativa, efusiva y sincera simpatía, sostiene, respecto de ciertos aspectos del problema ranjero, determinados puntos de vista —que, valga por lo que valiere, son los nuestros también.—El señor Lamo de Espinosa dimite la presidencia de una organización, que opina, en este caso, diametralmente a su criterio. El Sr. Lamo de Espinosa, a continuación, en la misma junta, escucha, reí terada, esta divergencia, que se actúa por dicha junta, mantener. Y el señor Lamo de Espinosa, en vista de ello, retira la dimisión y vuelve a la presidencia "en medio de una salva de aplausos".

Pues no lo entendemos. Ni entendemos al señor Lamo de Espinosa. Ni entendemos a la Federación de Productores de naranja de Levante. Ni entendemos los aplausos, tampoco. Ni menos que los aceptara el señor Lamo.

Porque esta salva, por ruidosa que haya sido, no podría ahogar la discrepancia. Aquella no es más que ruido.

Y ésta es una realidad...
A no ser que la dimisión, la discrepancia y la salva sean todas ruido. es decir, nada...

Peregrinación Eucarística de los devotos del Corazón de Jesús

Valencia-Gandia,
domingo 3 de julio de 1927

Están ultimándose los pormenores de esta gran Peregrinación. Al ser llamados ayer, acudieron centenares de personas a inscribirse para visitar los históricos y artísticos monumentos de la Ciudad Ducal, y venerar los recuerdos y reliquias de San Francisco de Borja y del milagroso beato Andrés Ibernón.

Los gandianses y los de su extensa huerta nos aguardan para demostrarnos su cariño y unirse con lazo fraternal a los actos religiosos que allí celebraremos los valencianos.

El tren será especial. Precio del billete de ida y vuelta, 6/10 pesetas. El carnet y la insignia, 0/75. Podrán obtener esto, la letra, música y acompañamiento del himno y el escapulario para los actos religiosos, en la librería de Villalba, Mercado, 61, o en la calle de Cadix, 2, portería. La hora de la salida será cómoda y se anunciará luego que se determine con precisión; la hora de salir de Gandia será a las 7/30 de la tarde.

Un telegrama recibido a las 72 horas de ser depositado

Aristócrata valenciano herido en Africa

Esta tarde ha circulado la noticia en Valencia de que un distinguido oficial de Caballería perteneciente a aristocrática familia muy querida en esta capital, había sido herido en una de las recientes operaciones militares de Africa.

Desearios de saber la verdad en lo que al rumor se refiere, hemos procurado informarnos, logrando enterarnos de lo ocurrido.

El joven oficial de Caballería, don Leopoldo Trénor y Pardo de Donlebun, que presta su servicio militar en Africa en el grupo de Regulares de Larache, ha sido herido de un balazo en el pecho, en un encuentro con las fuerzas rebeldes moras.

La noticia, comunicada por telegrama a sus padres, llegó hoy, después de tres días de tránsito del despacho. También se nos comunica que ha sido felicitado por sus jefes, por su bravo comportamiento, el oficial herido. Afortunadamente parece que la herida no ofrece gravedad.

Los padres del heroico oficial han salido inmediatamente para Africa con objeto de estar al lado de su hijo. Hacemos votos por el pronto restablecimiento del teniente Trénor, que ha vertido su sangre en holocausto de la Patria.

PEDRO FONT PUIG

PALACIO DEL FORD

Exposición LINCOLN

El auto mejor y de moda

FORD CAMIONETAS

Modelos TURISMO, SEDÁN, COUPÉ y TORPEDO

Carrozadas para todos los usos. — Entrega inmediata

Avenida de Amalio Jimeno, 5. - Teléfono 19-19

Un ciclón destruye 1.000 casas en Polonia

Hasta ahora se sabe de nueve muertos y treinta heridos

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—La conmemoración de San Pablo, Apóstol, y San Marcia, mártir, Misa y oficio de la Conmemoración de San Pablo con rito doble mayor y color encarnado y conmemoración de San Pedro, Apóstol, y de la octava de San Juan Bautista.

CUARENTA HORAS.—Concierto en la parroquia de la Santísima Cruz. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Sanguis Christi.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Escuela Pia, en su iglesia.

Cultos para mañana: En el Real Colegio de Corpus Christi, a las diez misa conventual solemne con exposición de S. D. M. Ofrecimiento de ramos, "Alabados" y reserva, y por la tarde a las cuatro exposición, visperas y completas y reserva.

En la iglesia de la Preciosa Sangre, terminan los ejercicios del mes de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en la forma que hemos venido anunciando diariamente. A las ocho misa de Comunión con pática por don Francisco Fontana en honor a San Francisco María de Lígorio.

En la parroquia de la Santísima Cruz, último día del septenario al Patriarca San José. A las siete misa rezada en el altar del Santo, y por la tarde a las siete el ejercicio con sermón por don Lorenzo Juan, motete a gran orquesta y reserva con procesión claustral, letanias, "Credidi" y bendición.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, continúa solemne novenario al Patriarca San José con misa en el altar del Santo a las siete con órgano, y por la tarde a las seis ejercicio con exposición y sermón por el padre Buenaventura Arenet, franciscano.

Novenarios al Sagrado Corazón de Jesús:

En la iglesia parroquial de San Andrés, a las seis y media de la tarde con exposición, trisagio, sermón por el doctor don Teodoro Molina, Abad de la Colegiata de Jerez; reserva y gozos en la capilla de la Asunción.

En la parroquia de los Santos Juanes a las seis de la tarde con exposición y sermón por el padre Jesús José Iglesias, Preposito de la Casa Profesa.

Ejercicios de los Jueves Eucarísticos:

En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho misas de Comunión y por la tarde a las siete Hora Santa. En Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media misa de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora Santa. En Santos Juanes, a las siete y media misa de Comunión, y a las seis de la tarde Hora Santa. En San Nicolás, a las cuatro de la tarde Hora Santa con sermón por el padre José María Gironés, jesuita. En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete misas de Comunión, y por la tarde a las seis y media Hora Santa. En el Pilar y San Lorenzo, a las siete misa de Comunión, y por la tarde Hora Santa. En Santa Cruz, a las 7:30 misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde Hora Santa. En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las cuatro Hora Santa. En el convento de Nuestra Señora de los Angeles (Ruzafa), a las cuatro y media de la tarde Hora Santa. En la iglesia del Temple, a las seis y media y a las ocho misas de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora Santa.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, en honor al Patriarca San José misa con órgano a las siete, y por la tarde a las seis el novenario con sermón por el padre Arenet.

En San Nicolás, fiesta de las Cruzadas Eucarísticas. A las ocho y media misa de Comunión, y por la tarde solemne ejercicio con sermón por el padre Santonja, Sch. P., y procesión pública.

En San Andrés, continúa el novenario al Sagrado Corazón de Jesús con sermón por el Abad de la Colegiata de Jerez, doctor Molina.

BALNEARIO

URBERUAGA DE UBILLA (MARQUINA-VIZCAYA)

Aguas azoadas, reconocidas sin competencia para las enfermedades del aparato respiratorio, estará abierto oficialmente de 15 de junio a 30 de septiembre. Servicio diario de automóviles desde Bilbao y triple desde la estación de Deva. Pídanse Memorias y guías; se remiten gratis.

NOTICIAS Y COMENTARIOS

La Vida Deportiva

Balompíe

La Asamblea Nacional de Federaciones

Ayer tarde continuó sus deliberaciones la Asamblea de Fútbol.

Tras larga discusión, admitió a las Federaciones Canaria y Balear, que no podrán tomar parte en el campeonato peninsular hasta que no disponga la próxima Asamblea. Por lo demás, tendrán voto y voz en todos los asuntos, salvo en la discusión de la fórmula a adoptar para juzgar el campeonato en la presente temporada.

Se acordó que las distintas Federaciones estudiarán el anteproyecto de reglamento confeccionado por la R. F. E. F., el cual se discutirá en una Asamblea extraordinaria, que tendrá lugar el próximo octubre.

Se aprobaron las cuentas y, por último, se leyeron los presupuestos para el próximo año.

El R. Madrid mudado

Seguendo la táctica adoptada por la R. F. E. F. para agenciarse ingresos, ha mudado al Madrid con 1.000 pesetas por salir de excursión a América sin el permiso oportuno.

Esta noticia nos sugiere que hay una manifiesta desproporción entre esta penalización y la adoptada contra el F. C. Barcelona, como consecuencia a los distintos hechos que las motivan.

Tal vez tenga suficiente para sus necesidades con las primeras 10.000, y por ello han disminuido éstas...

Alanga rehabilitado

El excelente guardameta del C. D. Castellón, Pepe Alanga, cumplido ya el castigo que le impuso su Club, volverá a la vida activa del deporte hoy mismo, tomando parte en un partido de entrenamiento que en el "Sequoia" jugarán los 22 mejores jugadores del equipo subcampeón, con el fin de seleccionar al once que el próximo domingo día 3, se enfrentará en Mesalla a los campeones regionales.

De Madrid

Diálogos tertulianos con motivo de la Asamblea de regiones

—Querido tertuliano, borra de la lista el "asunto Ferrer".

—¿Qué ha pasado?

—¡Lo de siempre! Que unos señores, con más frescura que de "lo otro", han salido diciendo que si *patatin*, que si *patatán*, para al final decir las cosas como estaban. Los Acha, Alvarez, Muniesas, etc., etc., se inclinaron del lado del Comité Nacional, diciendo que éste obró bien y que el señor Ferrer es todo un caballero. ¿Eh? ¿Qué tal?

—Que muy mal, digo yo. Porque aquí no hay distinción ni duda. O el señor Ferrer tiene la culpa, o no la tiene. Lo demás son cosas de perder tiempo y de paso justificar las dietas. Y si es así, yo, desde este momento, si tú me lo permites, voy a dar este "viva la mangancia", para que algunos delegados se enteren.

Y dicho esto, voy a manifestarte que Cantabria pidió que compareciera el trío seleccionador, para que explicara su actuación, y que Acha optó en contra, agregando que si era necesario les avisaría personalmente para que no se presentaran ante la Asamblea.

—¿Y por qué?

—Pues por la razón de que según el delegado vizcaíno, el trío seleccionador es inviolable.

—¡Arrea que voy por el sable!

—¡Mira, como has agarrado vez el saltamonté versificador, suspendo el diálogo.

—Perdona, pero es que la noticia me cogió tan de sorpresa, que sin poderlo remediar, solté el "emparedado".

—También sobre el "caso Samitier Píera" se quiso hablar; pero tampoco se pudo, por esperar a ver si acuden o no los mencionados seleccionadores. Acto seguido pasase a discutir la memoria. Algunos párrafos de ella, lemos de una prosa cursilona y ridícula, son comentados con gracia por el delegado andaluz "Juanito Balompédico", y por el baturro Muniesas. La Asamblea entra en el periodo del jolgorio. El "señores, venga alegría, quiero vivir, etc.", flota en el ambiente del salón, y el delegado de la castellano-leonés, se "marca" dos faroles estilo Cagancho, al hacer dos intervenciones puramente catastróficas y fuera de tono. Cantabria, por boca de Roberto Alvarez, felicita al gracioso delegado, que ya se ha hecho popular debido a su inseparable cuello de pañarita. ¡Ah! Se me olvidaba el decirte que el Comité Nacional, buscando el que lo reelijan, presentó, al principio de la sesión, su dimisión, con carácter de irrevocable.

—Eso en mi tierra es ponerse en el papel de víctima, para seguir ocupando el puesto.

—Pues en la mía es habilidad, vista y deseos de seguir de figurón.

—¿Y los delegados valencianos qué hicieron?

—Mucho y bien. Primero pidieron explicaciones al Comité por no haber dado al doctor Fuentes el voto de gracias concedido por unanimidad en la pasada Asamblea con motivo de su acertada y solícita actuación facultativa prestada a los juzgados interregionales, sin retribución alguna, explicaciones que dió el Comité ampliamente, y después trataron

del "caso Urrutia", haciendo ver a la Asamblea que el Comité Nacional falló el caso con notoria parcialidad. Así lo reconocieron los señores delegados.

—¿Y no hubo nada más de notable?

—Sí. Cataluña manifestó que después de que se discutiera ampliamente el "caso Píera-Samitier", ella hablará *documentalmente* del mismo y de sus consecuencias, rogando a los señores delegados—asi dijo Cataluña,—que no falten en los momentos en que ella haga uso de la palabra. Finalmente se nombró la comisión formada por tres regiones para que repasen las cuentas, y acto seguido se levantó la sesión.

—Entonces hasta mañana?

—Hasta mañana!

Ciclismo

La décima etapa de la «Tour de France» -Burdeos-Bayona (189 kilómetros)

Esta ha sido la primera etapa en la que la salida se ha verificado en línea y no por grupos, de lo que se han aprovechado los "routiers" para marchar con toda calma, haciendo la entrada en Bayona un numeroso pelotón.

La clasificación ha sido:

1. De Verhaegen, 7 h. 13 m. 40 segs., Louvet.
2. Le Ducq, Alcyon.
3. Decorte, Louvet.
4. Pierre Mague, Alleluia.
5. Alancourt, Dilecta.
6. Devauchelle, Alleluia.
7. Gorbex, (isolé).
8. Reby, Alcyon.
9. Müller, Alcyon.
10. De Waele, Alcyon.
11. Delanoy, Alcyon.
12. Héctor Martín, Louvet.
13. Van de Casteele, y hasta ocho más, entre los que abarcan los ausiados, todos con el mismo tiempo.

La clasificación general queda establecida así:

1. Héctor Martín, Louvet, en 64 horas, 4 m. 52 s.
2. Martz, Alcyon, 65-6-2.
3. Reby, Alcyon, 65-13-7.
4. Decorte, Louvet, 65-17-6.
5. De Waele, Alcyon, 65-22-26.
6. Gerdhof, Louvet, 65-29-51.
7. Van Stembroek, Louvet, 65-39-8.
8. Van de Casteele, Louvet, 65-34-3.

Hoy habrá descanso para correr mañana día 30, la primera etapa pirenaica, Bayona-Luchón, que, junto con las tres siguientes, también montañosas, son las más largas y difíciles del recorrido actual. Pasan todas de los 300 kilómetros.

En ellas, teniendo en cuenta lo pesadas que son, está señalado de antemano que se verifique la salida en línea y no en grupos, corriendo contra el reloj.

Boxeo

Ya no combate Uzcudun

anunciar el match de Paulino contra la "pantera negra", hace resuelto en sentido negativo.

Resulta que la Asociación de Masacússes ha rechazado su rehabilitación. Veremos en qué queda la cosa.

Varias

Concurso de dominó

Organizado por la peña "Z", se celebrará en los días 23, 24 y 25 de julio un concurso de dominó, para el que se han ofrecido importantes premios, y cuya recaudación por derechos de entrada se destinarán a un fin benéfico.

Aplaudimos la idea, que deseáramos tuviera imitadores en Valencia, donde tanta afición existe a "ofegar el sis doble".

El interrogante que pusimos al

Crónica taurina

El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de Toros un espectáculo cómico-aurino y serio a base del siguiente programa.

Presentación por primera vez en Valencia de las cuadrillas cómicas "El Divino Calvo", su esposa Catalina y el "Niño Romántico", y Charlot, El Chispa y su Botones, que les actuarán en refida compenencia, estando la plaza partida.

Después reparación de los notables diestros Baltasar Tato y Rafaelito Rueda, con tres hermosos erales; dos para el primero y uno para el segundo.

En Barcelona

En la plaza Monumental, y con un lleno enorme, se han lidiado novillos de Santos, que han resultado bravos, por los auténticos toreros cómicos, Charlot, Chispa y su Botones, que han confirmado el éxito de anteriores actuaciones, con trucos nuevos que han sido muy celebrados.

Estos mismos artistas torearon en Burdeos el domingo anterior, siendo muy ovacionados.

Fallecidos en el extranjero

En el ministerio de Estado se han recibido noticias oficiales de haber fallecido: En Lisboa, José Vidal Villegas, de setenta y cinco años; Benita Salgado Portal, de cuarenta y ocho; Manuel María Gómez Meléndez de setenta y Manuel Lorenzo Píeiro, de setenta y cuatro; en Oporto, Manuel Cortés González, de setenta y siete, y en Orán, Teresa Bas Sánchez, de ochenta y dos, y Antonio Arrebola Diaz, de setenta y dos.

SUCESOS

El suceso de la Cárcel Modelo. Un recluso htere a otro en riña

Ayer adelantamos a nuestros lectores la noticia de haber ocurrido un suceso sangriento en la Prisión celular, cuyo hecho no detallamos por lo avanzado de la hora en que lo gramos la noticia. Según ella, lo acaecido fué lo siguiente: Entre los reclusos Juan Bautista Blanco Jiménez (a) El Bala y Ricardo García Lázaro (a) El Marina, existían desde hace tiempo resentimientos, no obstante lo cual hacían su vida de reclusión sin demostrar animosidad ni empeño en molestarse; pero, a pesar de ello, y sin que nadie pudiera evitartio, ayer mañana se enzarzaron en palabras por un motivo baladí, interviniendo algunos reclusos y no pasando la cosa a mayores.

El personal de la Cárcel se enteró de lo ocurrido, y amonestó al Bala y al Marina, y creyendo el primero que su contrincante había chivado el suceso, le afecó al salir del patio tal conducta.

Indignado por la imputación el Ricardo García, sacó una navaja y agredió a su contrincante, asestando le dos golpes que le hirieron en el cuello, y otro en el pecho.

Entre unos compañeros fué conducido el Bala a la enfermería, donde el médico don Vicente Luma le atendió, calificándole su estado de grave.

Inmediatamente se avisó al juzgado de guardia, cuyo juez era don Evaristo Piquer, quien invocó las diligencias del caso.

A última hora de la tarde el juez del distrito de San Vicente don Antonio Bellod, acompañado del oficial señor Cases, estuvo en la Cárcel ampliando la declaración del García.

Multas

El Gobernador ha impuesto las siguientes:

De 500 pesetas a Luis López Luch, por estándar e insolentarse contra un agente de la autoridad.

De 250 pesetas a Asunción Martínez Martínez y Casimiro Suro Paulo, por faltas a la moral.

De 125 pesetas al conductor del automóvil N. 4.228, por exceso de velocidad y llevar los faros encendidos.

De 75 pesetas a Francisco Pérez Giner, por interceptar el tránsito y desobediencia; a Elvira Fornas Timoteo y Amparo Grao Fornas, por negarse a dar su nombre e insolentarse contra los agentes de la autoridad, y a Pedro Mora González, José Abad Casá, Juan Durval Collado y Francisco Yuste Fuster, por jugar a las chapas.

Casa Subirana

UNION LIBRERA DE EDITORES, S. A.

Se pone en conocimiento de los señores tenedores de Acciones preferentes 7 por 100 de esta Sociedad, que a partir del día 1.º de julio próximo pueden pasar al cobro de pesetas 875 contra cupón núm. 1 de las citadas Acciones en las sucursales, agencias y correspondientes del Banco Hispanoamericano de toda España.

Por el Consejo de Administración. —El secretario, José María Subirana

Teatro Moderno

Catedral de las variedades HOY MIERCOLES A las 6:45 tarde y 10:45 noche Gran éxito de la bella y elegante bailarina

Rosita España

Pirámida éxito de la famosa cancionista y bella artista valenciana

Solita Sanahuja

Estrella de variedades Suceso de arte de la bailarina exótica

Isabelita Ruiz

Atracción. Estrella coreográfica

Ningún otro café como el Sublime

Lo vende SIXTO AYORA, San Vicente, 160.

Playa del Saler

RESTAURANT ORIENTAL Situado frente al mar Servicio a la carta: Cerveza a presión y vinos finos de todas marcas: Aperitivos: Platos típicos y paellas. Para encargos, en la Hospedería Oriental: Pascual y Genis, núm. 7, teléfono 560.

Gran Teatro

Cinéma de las caras bonitas! Cinéma de la buena música! Cinéma de los programas de buen gusto!

Cómodo, fresco, ventilado Hoy, de 9:30 a una noche

Frivolidades de París ¡Valientes cocineros! El novio del Oeste

Los alegres mosqueteros EL HÉROE DE LA VELOCIDAD

La comedia de la gracia! Toneladas de buen humor! 16 actos

Por 0'50 BUTACA - 0'25 GENERAL

Mañana TODO ESTRENOS: Actualidades Gaumont Pasado que vuelve

Comedia exquisita por CLARA BOW

UNA SUERTE LOCA Elegantes aventuras por el AS de la agilidad REED HOWES

Plaza de Toros

(Espectáculos nocturnos) COMPANIA LUIS BORI HOY MIERCOLES

FESTIVIDAD DE SAN PEDRO A las 7 tarde GRAN MATINE

La caravana de Ambrosio LA RABALERA

Éxito enorme de PILAR MARTI A las 10:30 de la noche:

La caravana de Ambrosio La niña de las planchas

Por PILAR MARTI LA REVOLTOSA

Por PILAR MARTI Pista, 1'50 pesetas-General, 0'50

En la taquilla del teatro Apolo se despachan localidades hasta las ocho de la noche.

LIRICO

HOY MIERCOLES FESTIVIDAD DE SAN PEDRO de 3:30 tarde a 9 noche

SESION CONTINUA Butaca, 0'60 -- General, 0'30

A las 9:30 noche SECCION ESPECIAL

0'50 pesetas, butaca - 0'25, general Grandioso programa de éxitos

TODO UN HOMBRECITO Intersante comedia, por Cecilia Evans y George Walsh

EL CHARLESTON EN SEIS LECCIONES Sexta y última lección

AMOR AL VUELO Divertidísima comedia, por el famoso artista DOUGLAS MACLEAN

LA CARREERA LOCA Cómica en dos partes

Mañana jueves grandioso programa de estrenos: «EL TESORO DE PLATA», por George O'Brien y Len Tellegen; «EL LADRÓN DE DECORAZONES», por Lew Cody.

Teatro Ruzafa

Hoy miércoles, 3:30 tarde y 9:30 noche Programa completamente nuevo

Butaca, 0'30 ptas.-General, 0'20 EL COLLAR DE VALDERMAN FERREOL DE MAYRAN

Notable novela en cuatro partes, de V. Sardou

EL TOQUE DE ALARMA

Sensacional cine drama en cinco partes, con un colosal reparto: Elaine Hammerstein, Wallace Beeny y Jack Mullah

Sandalia, gallardo y calavera Preciosa comedia en dos partes

Edén Concert

— BARCAS, 7 — HOY - SEGUNDA - HOY

GRAN VERBENA DE SAN PEDRO de una a cuatro de la madrugada.—Todas las artistas irán ataviadas con

Magníficos mantones de Manila Gran baile en la platea, por 40 señoritas, 40.—Baile de los GLOBOS BATAILLADOS

NO FALTE USTED A LA VERBENA DE SAN PEDRO Mucha luz.—Alegría.—Música.—Caras bonitas.

CARTELERA

Para hoy RUZAF.—A las 5 tarde y 9:30 noche: Temporada de cine.

MODERNO.—A las 6:45 tarde y 10:45 noche: Rosita España, Solita Sanahuja, Isabelita Ruiz.

SERRANO.—Gran verbena de San Pedro. Pulmonía triple. Lo que cuestan las mujeres, gran Charlotón, gran desfile y Sanatorio del Amor.

PLAZA DE TOROS.—A las 7 tarde: La caravana de Ambrosio y La Rabalera, por Pilar Marti.—A las 10:30 noche: La caravana de Ambrosio, La niña de las planchas y La Revoltosa, por Pilar Marti.

LIRICO.—Sesiones de cine a las 5 tarde y 9:30 noche.

GRAN TEATRO.—Sesiones de cine a las 8:15 tarde y 9:30 noche.

COLISEUM.—Sesiones continuas de cine desde las cinco de la tarde.

Sociedad de Aguas Potables Y MEJORAS DE VALENCIA

ABONOS PARA INQUILINOS

La Sociedad se encarga de suministrar la instalación y el contador, así como de la conservación (reparación, cambio de grifos, fugas, reparación del contador, etc.). Tanto la instalación como el contador, serán propiedad de la Sociedad. El abonado no tiene que hacer ningún gasto por este concepto.

150 litros diarios, o sean 4.500 litros al mes, todo comprendido, incluso gastos de inspección y conservación de la instalación y del contador, APROXIMADAMENTE SEIS PESETAS AL MES, o sea menos de un céntimo y medio el cántaro de diez litros.

ABONOS PARA PROPIETARIOS

150 litros diarios por aforo al mes, 2'85, o sean nueve céntimos y medio diarios.

300 litros diarios por aforo al mes, 5'70, o sean 19 céntimos diarios.

500 litros diarios por aforo al mes, 9'45, o sean 31 céntimos y medio diarios, o sea un poco más de medio céntimo el cántaro de diez litros.

Abonos de 2.000 litros diarios, a 0'45 céntimos los 1.000 litros, o sean los CIEN CANTAROS de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro.

Abonos de 3.000 litros diarios, a 0'40 céntimos metro cúbico, o sean los CIEN CANTAROS de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro.

HORAS DE OFICINA

CAJA: De nueve a una; PAGO DE RECIBOS, de nueve a una y de tres y media a seis.

ABONOS Y RECLAMACIONES: De nueve a una y de tres y media a seis.—Los sábados, sólo de nueve a una.

Los mejores dulces se expenden en los HORNOS y PASALERIA de

MANUEL HERRERO

PI Y MARGALL, 7

Frutas confitadas, a 4 pesetas kilogramo

Centro administrativo Victoria Eugenia

Sección cuotas militares

Ingresos en Hacienda y tramitación de expedientes

SECCION AUTOMOVILISTA. Matrícula de automóviles, transmisiones, carnet de chófers y seguros.

Oficinas: Pi y Margall, 17.—Teléfono 984, Valencia.

HOTEL SIMÓN

SEVILLA

Zapatería de José Soler

PAZ, 36 - VALENCIA

Acabamos de recibir 15.

Noticias de todo el mundo

Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Nos parece que...

Cómo pasa la vida...

Nos parece que...

La actualidad nacional

Para los franco-tiradores de la política, de los que aun quedan, ay, y no pocos, que emboscados a lo largo de la ruta que va siguiendo la realidad, esperan coyuntura para disparar, a esperar coyuntura para disparar, a esperar coyuntura para disparar...

pais. Pero tampoco se la debe considerar como una simple visita de cortesía: tiene el ilustre hijo de aquel gran republicano que se llamó Maura una significación tan destacada y una personalidad de relieve tal—acaso la de más sólidos y unánimemente reconocidos valores en la hora actual—que debe presumirse que esta entrevista no sea paso indiferente. ¿Se habló de la proyectada Asamblea Nacional? ¿Se habló de los preparativos inexcusables para la vuelta a la inexcusable ya, normalidad, constitucional? La opinión del señor Maura y Gamazo tendrá, para nosotros, comentaristas imparciales de la vida pública, una gran importancia, y muy probable que una eficacia no menor en el desarrollo de los sucesos.

UN TELEGRAMA COMENTADO

Este Rusiñol de que habla la anterior noticia es precisamente Santiago Rusiñol, el más pintor de todos los dramaturgos y el más dramaturgo de todos los pintores. Los dos ilustres personajes son amigos, en efecto. Hay entre ellos semejanzas. Se parecen por la fluencia corriente de su estilo literario; por un sentido bastante siberiano de la vida... Pero hay algo que les diferencia profundamente. León Daudet es un hombre profundamente dedicado a la política, que ha llegado a infiltrar en lo más íntimo de su vida, a veces de un modo verdaderamente trágico. Santiago Rusiñol, en cambio, tiene poca afición a la política.

Solo la intervenció en ella esporádicamente como, por ejemplo, cuando se presentó como candidato a diputado a Cortes un hermano suyo—Alberto, que es prohombre de la "Liga Regionalista". Santiago le acompañó, a la sazón, en la campaña electoral. Y en discurso pronunciado en cierto pueblo se dedicó a derrochar promesas: —Os haremos unas escuelas... Os haremos un cementerio... Os haremos un ferrocarril... Os haremos un puente... Un ciudadano, quizá más cándido que malicioso, interrumpió diciendo: —Pero ¡si no tenemos río! Y Santiago Rusiñol, sin perturbarse, replicó con la majestad de Neptuno: —Os haremos un río...

Paris.—Se asegura que León Daudet ha marchado a Barcelona, con objeto de pasar una larga temporada al lado de su viejo amigo Rusiñol.

Como complemento de sus propuestas, el delegado yanqui afirma que su país en principio no sería hostil a cualquier proposición que tendiese a la abolición de los submarinos, ni tampoco a cuanto tendiese a establecer su límite de tonelaje inferior al propuesto. En el primer caso los Estados Unidos habrían de destruir inmediatamente 60.000 toneladas de navíos de guerra auxiliares, y 80.000 más antes de acabar en toda su extensión el desarrollo de su programa naval. Por su parte, Inglaterra habría de destruir 60.000 toneladas y Japón 40.000. Estas son a grandes rasgos las propuestas de los Estados Unidos en la Conferencia del Desarme Naval, de la que tanto se espera.

Conviene, no obstante, registrar el hecho de que en América no se creen en un feliz acuerdo, hasta el punto de que se hacen los trabajos preparatorios para que el nuevo Congreso yanqui vote el proyecto para construir dos nuevos cruceros de 10.000 toneladas, tal como recomendó en la última etapa parlamentaria el propio presidente de la República, y por otra parte, el aludirse al superavit del Tesoro ha dado ocasión a que se preguntase si es que acaso se consideraba más importante reducir los impuestos que acometer el gran proyecto de defensa nacional, al que, según parece, ningún yanqui renuncia, pese a todas las Conferencias y Sociedades.

La actualidad extranjera

De Barcelona

Muerte por asfixia. Trabajando en la extracción de materias de un pozo ciego de la calle Entenza, ha muerto por asfixia el obrero Juan Jover, de 33 años. Estuvo a punto de fallecer, también, el guardia Diego Rubi, que intentó salvarle, y solo pudo extraer el cadáver. Cuestiones de fútbol. En la junta general que ha celebrado esta mañana el Club de football de Barcelona, uno de los socios ha propuesto se abra una suscripción pública para pagar la multa de 100.000 pesetas impuesta a un equipier por la Federación Nacional. La mayoría se opuso, fundándose en que todavía no se tenía noticia oficial de dicha multa. Mala madre. Varios vecinos de la calle de Juegos Florales han denunciado a una mujer que habita en el número 151 de dicha calle, por maltratar bárbaramente a una hija suya llamada Ampa ro Riva, de 14 años. La infeliz criatura resultó con la fractura de una pierna y un brazo. El hecho ocurrió el pasado día de San Juan. Bicicleta denunciadora. Por denuncia de Antonio Lacuerich, la Policía ha practicado un registro en el domicilio de Miguel Prat Navarro, acusado de haber robado una bicicleta al primero. El Prat ha manifestado que la adquirió por 20 pesetas, y como resultado que en la venta intervinieron Gregorio Salazar, Luis Moreno y Antonio Gómez, éstos fueron detenidos. Se ha practicado un registro domiciliario en la habitación que en la calle del Mediodía ocupa el Salazar, encontrándose una palanqueta y varios útiles para el robo.—Joaniquet.

Extranjero

Declaraciones del almirante Saito. Ginebra.—El almirante Saito, jefe de la delegación japonesa en la Conferencia de los Tres, ha desmentido que hubiera recibido instrucciones para adherirse a la tesis inglesa sobre las grandes unidades. "El Japón quiere respetar el tratado de Washington. Estamos dispuestos a tomar en consideración todas las posiciones encaminadas a reducir los gastos navales, y las proposiciones en inglesas parece lo permitirían". Ha negado el delegado japonés que se tuviera intención de proponer a los Estados Unidos o a Inglaterra un pacto de seguridad. Los Colombófilos ingleses. Amiens.—La Asociación Colombófila Inglesa efectuó una suelta monstruosa de 16.000 mensajeras, en el patio de la estación del Norte, a donde habían llegado las palomas en 1.139 cestas, que llenaban 28 vagones de un tren especial. Torneo internacional de billar. Vichy.—Ha empezado el torneo internacional de billar. En él toman parte seis jugadores, que son: el español Pons, un belga, un norteamericano, un alemán y dos franceses.

Información política

La vida en Madrid

Disposiciones oficiales

Los diarios oficiales de hoy publican las siguientes: La "Gaceta". Cese en el cargo de consejero togado de don Oñofre Sastre. Nombrando para sustituirle a don José Muñoz. Decreto autorizando la exportación hasta 50.000 toneladas de patata temprana, habilitando para ello las Aduanas de Valencia, Castellón y Alicante. La real orden ya conocida, por la que se autoriza a los penados que hayan extinguido la pena mayor para cumplir las que les resten en los mismos establecimientos. Autorizando a los delegados de Hacienda para conceder permisos y licencias a los funcionarios a sus órdenes. Anunciando concurso para proveer cinco plazas de repartidores de telégrafos.

Concediendo dos meses de plazo para la introducción de tejidos de algodón e hilo que fueran exportados a Canarias, para proceder allí a ultimar sus manufacturas. La revisión se verificará en la Aduana de Cádiz. "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra". Una circular para que los jefes y oficiales que asistieron al curso de Acrostatición continúen en el hasta agosto, a fin de que adquieran los conocimientos necesarios. Despidiendo a la Aviación a varios capitanes y subalternos de Infantería, Caballería, Ingenieros e Intendencia. Circular disponiendo que el personal militar de Artillería permanezca en sus puestos hasta la total extinción de las respectivas unidades. Pasa a la tercera región, en situación de disponible, el coronel de Infantería don Luis Pareja. Al regimiento de Wad-Ras el comandante don Enrique Gil. Idem don Antonio Amorós a la zona de Reclutamiento de Valencia.

La actualidad científica

El eclipse de Sol, de hoy

Desde primeras horas de la mañana los alrededores de Madrid, especialmente los sitios preeminentes, como son Las Vistillas, Parque del Oeste y Paseo de Rosales, se han visto concurrencísimos, a pesar de saberse que el eclipse en España era parcial. Mucha gente iba provista de lentes ahumados. Un redactor de la Agencia Menche ta se entrevistó esta mañana con el director del Observatorio, don Francisco Cos, a quien acompañaba su ayudante señor Gasparri. De ambos señores obtuve nuestro compañero interesantes detalles. Le hablaron de la duración e intensidad del fenómeno. En Inglaterra el eclipse era total, pero como se trata de un país brumoso y la duración allí solo era de 24 segundos, el Observatorio desistió de pedir autorización para trasladarse allí una comisión de dicho Centro. La fase máxima alcanzó 82 centímetros, tomando como unidad el diámetro del Sol. Se sacaron siete fotografías muy interesantes desde el gabinete Grupp y vistas espectroscópicas muy curiosas, que han de servir mucho para el estudio del fenómeno. Además, por medio de las instalaciones de Radio convenientemente instaladas, se recibieron detalles y notas de distintos Observatorios de suma utilidad para el estudio de las ondas hertzianas. En una de las terrazas fué instalada una ecuatorial, desde la que el público pudo seguir el desenvolvimiento del fenómeno, oyendo las explicaciones que le daba el personal fa cultativo puesto al servicio de la misma. Tropezóse con la dificultad del arbolado, que ocupó parte del sol, contrariando en gran manera al público, verdaderamente interesado en la contemplación del eclipse. Dijo el director del Observatorio a nuestro compañero que el próximo eclipse tendrá lugar en el mes de mayo de 1929, siendo total en las islas Sumatra. Su duración será de cinco minutos y medio. Entonces se recabará la autorización del Gobierno para que marche allí una misión científica para estudiar el fenómeno.

El momento se hallaba completamente despejado. Sin embargo, dada la hora en que se ha registrado, no han sido muchos los que han presenciado el eclipse. Terminada la última fase, se ha apreciado una gran elevación de temperatura.

Los seminaristas mejicanos

Ha llegado una expedición de seminaristas de Méjico, nueve de los cuales se hospedan en el convento de los Padres Paulés. Viene al frente de la expedición el sacerdote español don Enrique Tomás Lozano, que era profesor de Ciencias del Seminario de Méjico. Cuando se registraron los sucesos de Méjico se dirigió al Cardenal Primado, pidiendo becas para aquellos seminaristas, y el Prelado contestó que se podrían otorgar unas 80 ó 90. Como luego otros Obispos ofrecieron becas, solo han venido a España unos 20 seminaristas. El Episcopado español está dispuesto a admitir hasta 2.000, creando un Seminario español al efecto.—Mencheta.

La Asamblea Nacional y el «ABC»

"ABC" publica un artículo preguntando para qué puede servir la futura Asamblea. Afirma que el Gobierno tiene opinión propia sobre las materias que han de someterse a la deliberación de la Asamblea. Tampoco resultaría la Asamblea un organismo para robustecer el pensamiento ministerial. Para la reforma constitucional resultarian mucho más eficaces unas Cortes, a las que acudirían todos sin excepción, máxime contando este Gobierno con tantas facultades para convocarlas, que ningún otro podría suplicarle. También "El Impcial", hablando de la Asamblea Nacional, dice que se halla conforme con que el Gobierno se encargue de la labor preparatoria. Cree oportuno que se restrinja el número de sus componentes. Expone los peligros que pudiera ofrecer incluso para el mismo Gobierno.—Mencheta.

Noticias breves de Madrid

Ministro a San Sebastián. Esta noche marchará a San Sebastián el general Martínez Anido, permaneciendo un par de días. La reforma del Código Penal. Se reunió la Comisión de Códigos, terminando el examen del proyecto de reforma del Código Penal. Agasajo a un general. La colonia de Vitoria y varios amigos íntimos han obsequiado con un almuerzo al general Orgaz por su reciente ascenso. Entre los conmensales figuraban el director general de Prisiones, director del Instituto de San Isidro y teniente coronel señor Fraider. El Monasterio del Parral, abierto al público. El día 10 del próximo mes de julio quedará abierta al público la iglesia en el monasterio de Santa María del Parral (Segovia), celebrándose una gran fiesta por la restauración de la Orden de San Jerónimo en España. Asistirán el Nuncio y el Obispo de Segovia, nombrado Administrador Apostólico del monasterio. Gitano sigue grave. Reconocieron nuevamente al herido los doctores Vall Carrere, Segovia y Durán. La segunda operación ha hecho que el diestro mejore algo, funcionando algo también el pulmón derecho. Su estado continúa siendo de gravedad. En la Presidencia. El jefe del Gobierno despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con el general Jordana y con el jefe de la secretaría particular, teniente coronel señor Almagro. Conferencia. Esta mañana celebró una detenida conferencia el representante de Cuba con el secretario del ministerio de Estado, señor Almeida. La Asociación de Pescadores. Una comisión de la Asociación de Cazadores y Pescadores marchó esta mañana a San Fernando de Henares, para hacer entrega de una bandera a la Guardia civil de aquel puesto. El arquitecto Maura. Se ha recibido la noticia de que ha fallecido en Anaya don Carlos Maura, arquitecto, hijo del académico del mismo apellido, don Bartolomé. La escritora Amalia Salaverría. El Club Feminista ha obsequiado con un te a la escritora Amalia Salaverría, que marcha a la Argentina. Los perjudicados. La suscripción abierta para el socorro de los perjudicados por los temporales alcanza la cifra de pesetas 391.710. El concurso de trabajos de ingeniería. El concurso abierto por la Asociación de Ingenieros, civiles para premiar el mejor trabajo sobre "Problema de ingenieros de primera urgencia en la economía de España" le ha sido adjudicado al ingeniero de Caminos don Francisco Jiménez Ontiveros. El monopolio del petróleo. "ABC" combate el monopolio sobre el petróleo, manifestando que abomina de todo cuanto signifique monopolio.—Mencheta.

Información palatina

Siguiendo su costumbre, esta mañana estuvieron en el Hospital de la Cruz Roja las Infantas doña Beatriz y doña María Cristina, conversando con los enfermos allí hospitalizados. La Reina doña Victoria recibió esta mañana en audiencia al embajador de Inglaterra, al señor Millán Astray y a la duquesa de Mandas. La Reina doña Victoria asistirá esta noche con la Infanta doña Beatriz al baile que darán en su honor los marqueses de la Romana. En la capilla de Palacio se cantaron ayer tarde vísperas de la festividad de San Pedro. Esta mañana se ha celebrado una misa solemne a la que han asistido las personas reales y personajes palatinos. Al regresar ayer la Reina de la Granja, de almorzar con su augusto hijo el Príncipe de Asturias, se detuvo en el Sanatorio preventivo antituberculoso de Santa Isabel, establecido en San Rafael, conversando con los allí albergados. Toros en Madrid. Catorce de abono. Reses de Blanco. Actúan Posada, Niño de la Palma y Rayito. La plaza está llena. Primero.—Negro. Posada lo lancea voluntario. En la suerte de varas es aplaudido al hacer el quite en dos caídas al descubierto. Niño de la Palma y Rayito se estrechan en verónicas. Admite cuatro puyas, por tres caídas y dos caballos difuntos. Posada realiza una faena embarrada, y de mero alíno, perdiendo los avíos. Por fin clava una estocada hábil, contraria, y descabella. (Palmas y pitos.) (Sigue la corrida). Asamblea de Fútbol. A las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del marqués de Someruelos, ha celebrado sesión la Federación Española de Fútbol, discutiéndose la actuación de Píera y Samitier en Betolnia. El señor Hernández, representante de Valencia, ha censurado la actuación del Comité Seleccionador, constándole el señor Mateos. El delegado de Cantabria ha censurado la organización del partido de selecciones Suiza-España, que se jugó en Santander. Se produjo fuerte escándalo, sus perdiéndose la sesión. La Sección de Noticias en cuarta plana. En la tierra de la ley seca. Pruebas para fabricar Jerez y Oporto en la Universidad de Columbia. Nueva York.—El departamento en cargo de vigilar el cumplimiento de la ley seca, ha autorizado a dos quinientos belgas llegados aquí el martes, para que hagan ensayos en la Universidad de Columbia, de fabricación artificial de Jerez y de vino de Oporto.

Noticias breves de Provincias

La fiesta de las Espigas. El IV Congreso Franciscano. Ferrol.—Celebróse la solemne fiesta llamada de las Espigas. Después de la misa salió la procesión del Santísimo para bendecir los campos. Asistieron representaciones de todas las sociedades agrarias. Varias noticias de Málaga. Málaga.—En el campo de tiro nacional disputóse la copa del Ayuntamiento de Madrid, alcanzando mayor puntuación el equipo local. El Gobernador civil ha publicado una circular ordenando a los dueños de perros procedan a vacunarlos. Reunión en el Gobierno civil, presidida por el Gobernador, la junta que gestiona la creación de escuelas de enseñanza industriales. De Mallorca. Palma.—En la Real Academia de Medicina y Cirugía celebróse la recepción del nuevo académico el farmacéutico militar don Juan Gamundi, director del laboratorio municipal, quien pronunció un discurso sobre reacciones biológicas. Contestóle el farmacéutico don Juan Valenzuela y presidió el Gobernador, quien impuso la medalla al receptor. En la iglesia del Hospital celebráronse funerales en sufragio del exdiputado a Cortes, jefe de los conservadores de Mallorca, conde de Sallent, costeados por el Círculo Conservador. Yendo de excursión en carruaje familias de Reines y Font, desprendióse el vehículo por una pendiente, pro duciéndose heridas la esposa de don José Font, oficial del Banco de España, y tres niñas, que fueron asistidas en el pueblo de Esporlas. Toros en Alicante. Nuestra mezquita presenta aspecto deslumbrante. Lleno en la sombra; repleta la solana. Hay público hasta en los tejadillos. Primero.—"Ecijano". Lalanda le saludó con cuatro verónicas, sin apretar, pero que resultan muy agradables. En quites se luce Agüero. Lalanda realiza una faena inteligente, acosando a la res, que se muestra quedada. Sobresalen tres pases naturales, un rodillazo y pases por bajo. Agarra una estocada un poquitín traserá y descabella al segundo intento. (Ovación y oreja). Segundo.—Fuentes, Bejarano le para los pies con algunos lances, sobre saliendo media verónica. Con tres varas, una caída y un caballo muerto se cambia la suerte. Lúcese en quites los tres matedores. Bejarano prendé tres buenos pares de banderillas, sobresaliendo el último. Con la puñalada realiza una faena breve y metódica, deja un pinchazo. Vuelve a la faena, notándose que el toro se resiente de las manos. Va a tirarse a matar y el toro se le arranca, pasando sin herir. Consigue dos buenos pinchazos, y a intentar el descabello, el toro dobla. (Aplausos). (Sigue la corrida). La candidatura de Obregón. Méjico.—Obregón presenta su candidatura para la presidencia de la República. En un extenso Manifiesto se adhiera a los principios revolucionarios, declarando que la posición geográfica de Méjico hace imperativa la atención a los asuntos extranjeros.

Muerte por asfixia

Trabajando en la extracción de materias de un pozo ciego de la calle Entenza, ha muerto por asfixia el obrero Juan Jover, de 33 años. Estuvo a punto de fallecer, también, el guardia Diego Rubi, que intentó salvarle, y solo pudo extraer el cadáver. Cuestiones de fútbol. En la junta general que ha celebrado esta mañana el Club de football de Barcelona, uno de los socios ha propuesto se abra una suscripción pública para pagar la multa de 100.000 pesetas impuesta a un equipier por la Federación Nacional. La mayoría se opuso, fundándose en que todavía no se tenía noticia oficial de dicha multa. Mala madre. Varios vecinos de la calle de Juegos Florales han denunciado a una mujer que habita en el número 151 de dicha calle, por maltratar bárbaramente a una hija suya llamada Ampa ro Riva, de 14 años. La infeliz criatura resultó con la fractura de una pierna y un brazo. El hecho ocurrió el pasado día de San Juan. Bicicleta denunciadora. Por denuncia de Antonio Lacuerich, la Policía ha practicado un registro en el domicilio de Miguel Prat Navarro, acusado de haber robado una bicicleta al primero. El Prat ha manifestado que la adquirió por 20 pesetas, y como resultado que en la venta intervinieron Gregorio Salazar, Luis Moreno y Antonio Gómez, éstos fueron detenidos. Se ha practicado un registro domiciliario en la habitación que en la calle del Mediodía ocupa el Salazar, encontrándose una palanqueta y varios útiles para el robo.—Joaniquet.

Declaraciones del almirante Saito

Ginebra.—El almirante Saito, jefe de la delegación japonesa en la Conferencia de los Tres, ha desmentido que hubiera recibido instrucciones para adherirse a la tesis inglesa sobre las grandes unidades. "El Japón quiere respetar el tratado de Washington. Estamos dispuestos a tomar en consideración todas las posiciones encaminadas a reducir los gastos navales, y las proposiciones en inglesas parece lo permitirían". Ha negado el delegado japonés que se tuviera intención de proponer a los Estados Unidos o a Inglaterra un pacto de seguridad. Los Colombófilos ingleses. Amiens.—La Asociación Colombófila Inglesa efectuó una suelta monstruosa de 16.000 mensajeras, en el patio de la estación del Norte, a donde habían llegado las palomas en 1.139 cestas, que llenaban 28 vagones de un tren especial. Torneo internacional de billar. Vichy.—Ha empezado el torneo internacional de billar. En él toman parte seis jugadores, que son: el español Pons, un belga, un norteamericano, un alemán y dos franceses.

Los partidos de esta tarde

Continúa en alto grado la actividad deportiva en nuestra ciudad. De los actos suspendidos el pasado domingo, tan solo el espectáculo ciclista del Vallejo tendrá lugar, pues todo el homenaje a "Mancha" ha sufrido nuevo aplazamiento, motivado por el tiempo amenazador de estos días. En Burjasot tendrá lugar el segundo match de promoción entre el campeón de la serie B, Sporting del puerto de Sagunto, y el colista del grupo A, Burjasot, el cual, por ser definitivo, ha despertado gran interés entre los partidarios de ambos Clubs. En Mestalla, el segundo match entre el U. T. E. y el Valencia, servido tras un aperitivo tan excelente cual es la actuación del equipo reserva, también campeón de su categoría, ha reunido en sus gradas una gran cantidad de público, que las llena casi por completo, con la esperanza de recrearse en una tarde de excelente fútbol. En Mestalla.—Valencia (reservas), 7.—Athletic Ruzafa, 0. A primera hora ha jugado el equipo reserva del Valencia con el potente Athletic de Ruzafa, del grupo B. Ha constituido el partido un rotundo triunfo para los reservas, que, tras dominar durante todo el encuentro, consiguen un magnífico resultado a su favor. Han hecho los goals: En el primer tiempo, G. Ricart, 3; Torres, Picolin y Llago (penalty), uno cada uno. En el segundo tiempo, Picolin hizo el séptimo y último. Arbitró bien el colegiado señor Navarro. El equipo vencedor fué: Caro, Reyes, Noguera, Paquito, Salvador, Tortajada, Martí, Picolin, Ricart, Llago y Torres. En segunda salieron U. T. E., de Budapest, y el primer equipo del Valencia a jugar su segundo partido. El Valencia estaba formado por Pedret, Cano, Garrobé, Rey, Molina, Amotós, Rino, Cubells, Montes, Ródenas, Cordellat. El U. T. E. presenta el mismo equipo que el domingo, o sea: Szulik, Fogl II, Fogl III, Reumer, Lucy II, Wilhelm, Strook, Wilhelm II, Lucy III, Schaller y Szabo. Arbitra el colegiado señor Fiquer.

Al cerrar

Continúa en alto grado la actividad deportiva en nuestra ciudad. De los actos suspendidos el pasado domingo, tan solo el espectáculo ciclista del Vallejo tendrá lugar, pues todo el homenaje a "Mancha" ha sufrido nuevo aplazamiento, motivado por el tiempo amenazador de estos días. En Burjasot tendrá lugar el segundo match de promoción entre el campeón de la serie B, Sporting del puerto de Sagunto, y el colista del grupo A, Burjasot, el cual, por ser definitivo, ha despertado gran interés entre los partidarios de ambos Clubs. En Mestalla, el segundo match entre el U. T. E. y el Valencia, servido tras un aperitivo tan excelente cual es la actuación del equipo reserva, también campeón de su categoría, ha reunido en sus gradas una gran cantidad de público, que las llena casi por completo, con la esperanza de recrearse en una tarde de excelente fútbol. En Mestalla.—Valencia (reservas), 7.—Athletic Ruzafa, 0. A primera hora ha jugado el equipo reserva del Valencia con el potente Athletic de Ruzafa, del grupo B. Ha constituido el partido un rotundo triunfo para los reservas, que, tras dominar durante todo el encuentro, consiguen un magnífico resultado a su favor. Han hecho los goals: En el primer tiempo, G. Ricart, 3; Torres, Picolin y Llago (penalty), uno cada uno. En el segundo tiempo, Picolin hizo el séptimo y último. Arbitró bien el colegiado señor Navarro. El equipo vencedor fué: Caro, Reyes, Noguera, Paquito, Salvador, Tortajada, Martí, Picolin, Ricart, Llago y Torres. En segunda salieron U. T. E., de Budapest, y el primer equipo del Valencia a jugar su segundo partido. El Valencia estaba formado por Pedret, Cano, Garrobé, Rey, Molina, Amotós, Rino, Cubells, Montes, Ródenas, Cordellat. El U. T. E. presenta el mismo equipo que el domingo, o sea: Szulik, Fogl II, Fogl III, Reumer, Lucy II, Wilhelm, Strook, Wilhelm II, Lucy III, Schaller y Szabo. Arbitra el colegiado señor Fiquer.

Desde 1.º de julio

Todo el servicio de telégrafos se prestará en la Central

El jefe del Centro de Telégrafos, don Fernando Marimón y Olivares, nos comunica en atento besalamano...

Facecias

Desde lo alto

Qué apacible termina esta tarde estival, tarde de junio, espléndida y luminosa. Se ha levantado una ligera brisa, que refresca el caldeado ambiente.

Arriba el cielo azul, el espacio infinito, engalanado con las arreboladas tintas del crepúsculo, y allá muy alto el tenue parpadeo de la primera estrella.

Abajo el ruido urbano, con el rodar de los tranvías y los bramidos, aullidos y herridos de los autos y el ruidoso del hormiguero humano.

Mirando al cielo pienso en el eclipse, en la exactitud matemática con que el sabio predice el lejísimo fenómeno.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

Mirando a la tierra, veo a los hombres con sus pasiones y sus miserias, como repugnante gusanera enredada en implacables luchas.

Pasan revoloteando unos murciélagos con curvas rápidas e irregulares y viene a mi memoria el día danzante de los coreógrafos que han estado estos días en Apolo rodando como peonzas.

La Medicina en la República de los Soviets

A su regreso de Rusia, el doctor Marteau, vocal del Colegio Médico de Bruselas, ha pronunciado una conferencia interesantísima acerca de los seguros sociales y la organización médica de los Soviets.

Bélgica, bien organizada en teoría, deja mucho que desear en la realidad. La obligación impuesta a los Municipios de organizar un servicio médico completo, es irrealizable dada la evolución de la ciencia, y plan en su misma base una odiosa desigualdad entre los indigentes, de un pueblo rico y de un pueblo pobre.

Ningún control es posible; el presupuesto de Beneficencia es insuficiente; el titular no tiene quien le secunde y sus esfuerzos encuentran limitaciones. Fuera de las grandes ciudades, ningún refugio de enfermos pobres merece el nombre de hospital.

Y hasta en aquellas perduran los errores del pasado. La nueva ley de Beneficencia está vacía de concepciones sociales y médicos modernos.

No presenta más novedad que el permitir mancomunarse a los Municipios para estos fines.

Las obras de iniciativa particular tienen todos los inconvenientes del orden disperso. Las mutualidades creadas para repartir entre muchos el riesgo corrido por cada uno de ellas, tienden a industrializar la Medicina como se industrializa la fabricación de autos, modo absurdo de concebir el trabajo del médico.

Este error de concepción late en el fondo del conflicto médico mutualista y acabará tarando las mutualidades con las taras que tiene la Beneficencia pública.

Los rusos, han comprendido la necesidad de perfeccionar la organización de la lucha contra las enfermedades, y su sistema se inspira en principios bien definidos. Su seguro social beneficia a todos los asalariados, sean intelectuales o manuales.

Hoy el seguro agrícola deja sin cubrir a una proporción pequeña de trabajadores del campo. Y el seguro socorre a todos aquellos que ven menguar sus medios de subsistencia por medio de enfermedad, accidente, embarazo, cuarentena, lactancia, paro, invalidez permanente, muerte o desaparición del cabeza de familia.

Las cuotas se recaudan por un sistema privativo de Rusia; en vez de multiplicar las instituciones, una sola caja cubre todos los riesgos. Las cajas no tienen fondo de reserva, pero su nutrición está bien asegurada con poderes que llegan a la incautación, aun tratándose de servicios del Estado; basta decir que no faltan ni el 2 por 100 de los cobros.

Las pensiones por incapacidad temporal se conceden sin reparar en el tiempo que lleve asegurado el peticionario; éste cobra su salario entero desde el principio de la enfermedad o hasta que se le fije la pensión de invalidez permanente. La mujer encinta recibe indemnización por doce o quince semanas, según se trate de una intelectual o de una manual.

Hay dos clases de seguro contra la invalidez: los inválidos por accidentes del trabajo perciben una indemnización correspondiente a la totalidad de la pérdida de salario.

También son indemnizados los inválidos por enfermedades profesionales. En cambio, por otras enfermedades o los inválidos prematuros, no tienen reconocido su derecho estatutariamente.

Todos los miembros de la familia tienen derecho a la asistencia médica. Además de la visita domiciliaria, la gama de establecimientos médicos no admite comparaciones con los hospitales belgas.

Ciertamente, algunos médicos lloran su antigua clientela rica, pero la mayoría están contentos, pues de la jornada de ocho horas, solo cuatro están consagrados al trabajo manual.

Los médicos rurales, bajo el antiguo régimen, eran tan desdichados y miserables como los mujiks a quienes curaban, y hoy se ven favorecidos por las buenas condiciones de trabajo que el Estado ha creado para ellos. Disfrutan salarios altos, y numerosas reducciones reservadas a los trabajadores. El Sindicato Médico forma parte desde 1920 de la Federación de Sindicatos de trabajadores sanitarios. Nuestros colegas gozan en la República de los Soviets de una consideración que garantiza con su poderío las organizaciones profesionales. Gracias a éstas, no se exige de un médico que haga más de veinte visitas. En Moscú, ciudad de dos millones de almas, los hospitales cuentan con 17.000 camas.

La mortalidad infantil ha disminuido tanto, que alcanza el nivel de los países más progresivos. Los castillos de los grandes señores, convertidos en casas de reposo o de con-

valencia, albergaron en 1925 a 250.000 trabajadores manuales e intelectuales.

Todos estos establecimientos sanitarios obedecen a un mando único, al comisario de la salud pública, que es médico. Los seguros sociales dependen del comisario del Trabajo y no tienen ninguna autoridad sobre las obras sanitarias. Esta separación de actividades ha dado felices resultados.

En resumen, los Soviets, en materia de asistencia social y de asistencia médica, han edificado sólidamente.

En cuanto al ejercicio profesional responde a la concepción de que la Medicina debe ejercerse en interés de todos los ciudadanos.

La organización rusa no ha matado el individualismo ni la personalidad, lo que ha matado es el espíritu de lucro, que en la Medicina nunca hizo nada de provecho.

Los datos suministrados por el Termómetro pueden ser erróneos, por falta de técnica al tomar la temperatura; en las fiebres altas deben tomarse cada dos o tres horas, pero en la fiebrícula se tomará por la mañana, después de la comida de mediodía y a la caída de la tarde.

El factor más digno de tenerse en cuenta, es el defecto de construcción de un Termómetro, que nos suministra datos falsos, y si en ellos fundamos nuestros juicios, sufriremos el consiguiente error.

Por esto aconsejamos a todo enfer-

El Termómetro

No quiero hacer una descripción de este aparato que sirve para medir la temperatura y que consta de un tubo capilar cerrado por un extremo, teniendo en el opuesto un depósito de alcohol teñido o de mercurio, que se contrae o dilata según la temperatura.

Su historia es antigua; para unos es inventado por el holandés Drebbel, para otros es Santiago Mecio el inventor, suponiendo su aparición en 1621 o en 1627; los académicos de Florencia prosiguen su perfeccionamiento; Renaldin lo concibe en 1694 y Newton lo perfecciona en 1701, tomando como punto de partida el hielo y de terminación el agua hirviendo.

Así evoluciona a través del tiempo, logrando medir altas temperaturas utilizadas en las industrias con aparatos especiales denominados Pirómetros.

Nos interesa a nosotros el Termómetro, que se emplea para medir la temperatura del sujeto enfermo y al canzar de 32 a los 44° que son las temperaturas compatibles con la vida; de grado a grado se hacen diez divisiones marcando preferentemente la quinta división.

El Termómetro en medicina es semejante a un arma de doble filo, y para conocer su manejo y para interpretar su grado térmico, precisa conocimientos vedados al profano.

Es un timbre de alarma que nos anuncia el peligro, pero cuya alarma es a veces injustificada.

Para interpretar el Termómetro, se necesita una previa preparación que solo se consigue con el ejercicio de la medicina; por eso está vedado a los profanos, pero aparte de estos conocimientos, los datos termométricos pueden variar suministrando datos, di-

ferentes que aumenten la confusión del que los recoge.

Al Termómetro no podemos exigirle más que inconsciencia de los objetos inanimados; el secreto está en la interpretación, dándose el caso de una alarma ante una reacción defensiva, y en tanto no impresionan unas decimatas diarias...

En la febrícula es donde el Termómetro rinde su verdadera utilidad, pues actualmente ningún profesional de la medicina hace caso omiso de estas decimatas, que en otro tiempo se despreciaban por estimarlas inocuas, cuando eran la causa de una enfermedad incurable.

Estas fiebres pequeñas, justifican estas líneas, pues actualmente se ha dado a la febrícula un valor positivo, y solo el Termómetro puede evidenciarla.

Los datos suministrados por el Termómetro pueden ser erróneos, por falta de técnica al tomar la temperatura; en las fiebres altas deben tomarse cada dos o tres horas, pero en la febrícula se tomará por la mañana, después de la comida de mediodía y a la caída de la tarde.

El factor más digno de tenerse en cuenta, es el defecto de construcción de un Termómetro, que nos suministra datos falsos, y si en ellos fundamos nuestros juicios, sufriremos el consiguiente error.

Por esto aconsejamos a todo enfer-

DR. J. COLLAR ARIAS

Botones de fuego

Ya salió una nueva hornada de licenciados del horno de nuestras Facultades de Medicina. Cientos, miles de nuevos médicos que se lanzan por toda la Península agravando la crisis por que atraviesa la clase. Y en los primeros años de la carrera se matriculan otros cientos y otros miles e iluminados con la falsa idea de un porvenir económico resuelto.

Si, si; que vean lo que sucede. Que observen cómo la lucha es cada vez más encarnizada y difícil. Como acuden a las oposiciones a 20 por plaza; se multiplican los consultorios, se crean por docenas los igualitarios; en los pueblos en que antes había un solo médico, hoy media docena, en generando todo ello un malestar colectivo, resultado del malestar individual, que produce el exceso de juego gástrico que no tiene mendrugos sobre que actuar.

A la Facultad llegó un profesor de cido a ser rígido en los exámenes. No dicen—pensaría seguramente,— que es nuestra la culpa del exceso de médicos, por una exagerada benevolencia? Pues a apretar.

Y apretó los tornillos de firme y los chicos, creceniéndose al castigo, realzaban brillantísimos ejercicios.

—¿Y qué hago yo?—exclamaba compungido el profesor.—¿Y qué hago yo si todos están tan bien preparados?

Y, naturalmente, con recto espíritu de justicia, no pudo escauchar en la proporción que había pensado.

El caso cierto demuestra que no está solo el problema en el rigor académico. Será un factor, pero no el todo. Además, ¡es justo, es humano, es serio, que para resolver el exceso de alumnos se ponga el mingo tan alto que quizá no lo alcance el mismo profesor, o se acuda a absurdos como diezmar o colocar pegas en las preguntas?

La abundancia de profesionales es asunto más complejo que el que pueda resolver un rigor de clasificaciones.

Y la verdad es que si económicamente está mal la clase, no será por falta de entidades y organismos que nos protejan. Velan por nosotros, teniendo en una mano el pan y en la otra el palo, los Colegios de Médicos, las Federaciones Sanitarias, los Comités paritarios, las Sociedades de fensa, las Asociaciones, y unas cuantas entidades más. Veán ustedes las que velan por un médico de sociedad, por ejemplo, el Colegio, la Federación, la Asociación de Médicos societarios, el Comité paritario y la Cofradía de San Resignado, mártir. Los médicos rurales no tienen ahora que obedecer más que al Alcalde, al Gobernador, al subdelegado, al inspector provincial, probablemente al ins-

pector de distrito, al inspector general de Sanidad interior, al director general de idem, al Colegio, a la Federación, al negociado de Gobernación, a la Asociación de inspectores municipales y... a la suetra, para que haya paz doméstica. ¿Y después hablan de que el gran mérito de los frailes es la obediencia? ¡Ea! Que vengan aquí y me digan si el cogulla más disciplinado tiene que obedecer a tantos como mandan sobre el médico rural.

Y ocurre preguntar: ¿Cómo siendo tantos los organismos que actúan sobre la clase médica, es tan precaria la situación de ésta? ¡Pues ¡velay! Comer, no comemos, pero nos divertimos mucho—como dijo el del cuento.

DOCTOR CAUTERIO

(Continuará.)

La Medicina en Egipto

Continuación de la Conferencia del señor Fernández Alcalde

Primero es la vaca Hathor, que da a luz a Ra. Es la diosa de Occidente, madre del sol, acostado tras la montaña sagrada, a quien amamanta bajo la bóveda de las estrellas: de la noche, y le hace revivir al siguiente día. Representa, o bien bajo la forma de dicho animal bovino, dando de mamar a la realza, o ya con el aspecto de mujer llevan do el sistro en la mano, que es el instrumento sónico destinado a ahuyentar los espíritus nocturnos del mal. Suele confundirse en algunas regiones con Neith o Anit, de quien ya hemos hablado.

De la fecundación de Hathor por un rayo del padre sol, nace Apis, que es reconocido porque en el testuz, lleva una estrella blanca y sobre sus espaldas negras, han de des tacar las albas alas de los dioses. No ha de vivir más de veinticinco años, y para señalar la hora en que por los magos sacerdotes, poseedores del saber médico, ha de ser ahogado en el Lago, allí está el Cincocéfal, que con sus misiones cronométricas, ha de indicar el momento en que Apis, en su tránsito, será reverenciado como un Osiris y enterrado con la magnificencia de la divinidad.

También Renenoutel, la defensora de los muertos ante el Tribunal, se apiada de la infancia que vive y la amamanta a sus pechos, no obstante estar en los altares bajo la forma de serpiente, la que se ve en muchos bajorrelieves, coronando las testas de las reinas y más tarde simbolizando la autoridad de Aaron y Moisés ha de pasar por Grecia, para

la mansión ultraterrena. Más que la vida presente, se trabajaba por la vida futura. Aquella era reflejada en el Nilo, pero también bajo tierra corría otro Nilo por el que se deslizaba a diario la barca del dios sol, proyectando luz en cada una de las divisiones donde moraban los cadáveres, esperando la reencarnación los que regaban sus destellos con extrínsecas manifestaciones de alegría. También éstos celebraban, como sobre la tierra lo hacían los vivos, el esbordamiento anual del río con grandes fiestas, las cuales comenzaban el 17 de junio, siendo conocidas bajo el nombre de Lay-fet-en-Nuktha, o sea el día de la gota, por ser creencia unánime que una gota de agua caída del cielo era la causa determinante de la benéfica crecida.

DOCTOR CAUTERIO

(Continuará.)

Intereses Agrarios

La exportación de la patata temprana

El Gobierno ha autorizado la exportación de la patata temprana en cantidad que no exceda de 50.000 toneladas.

En el Euterpe II párrafo 74, se lee que en los alrededores de Thebas se criaban unas serpientes con cuernos, las cuales, cuando morían, eran enterradas en el templo de Júpiter. Esta víbora cornuda (cerastes cornutus), es la serpiente venenosa del desierto que se oculta entre la arena, constituyendo un peligro para los que caminan por el desierto con los pies desnudos. Era venerada igual que la cobra egipcia, porque destruía insectos y animales que perjudicaban al hombre y a los campos. Los sacerdotes se decían poseer el poder de encantamiento sobre estos ofidios, dentro de sus artes mágicas.

Entre los animales bienhechores invocados en las plegarias, destaca el pájaro Ibis, que ya casi es solo un recuerdo de aquellas tierras, y en lo antiguo; sobre todo en la época de las lluvias, extendía su vuelo desde el Nilo hasta Jarsun, viviendo por todo el bajo Egipto sobre las hojas de papiro, y alimentándose de insectos ortópteros, ranas y pequeños reptiles. (Se la consideraba a esta ave como el heraldo de las crecidas. Desde el siglo XIX de nuestra era, ha desaparecido, yéndose a vivir a Abisinia, según dice Abu Hama).

Según Herodoto, era la divinidad lunar, y se la representaba bajo la forma de Tenu. Por tan sagrado se le tenía, que era condenado a muerte el que le matara, pues se creía destruía la langosta, que es una de las plagas que asolaron a Egipto.

Muerto Ibis, era embalsamado y su momia conducida procesionalmente al templo de Hermópolis, depositándose en Hipogeos especiales.

También, aunque no tanto, era venerado el Ibis negro. En cambio, este pájaro, en la Sagrada Escritura, es considerado como impuro.

Toda la vida y la salud de los egipcios no tenía otra finalidad que buscar el congraciarse con los dioses para asegurarse, después de muertos, un lugar preferente en la mansión ultraterrena. Más que la vida presente, se trabajaba por la vida futura. Aquella era reflejada en el Nilo, pero también bajo tierra corría otro Nilo por el que se deslizaba a diario la barca del dios sol, proyectando luz en cada una de las divisiones donde moraban los cadáveres, esperando la reencarnación los que regaban sus destellos con extrínsecas manifestaciones de alegría. También éstos celebraban, como sobre la tierra lo hacían los vivos, el esbordamiento anual del río con grandes fiestas, las cuales comenzaban el 17 de junio, siendo conocidas bajo el nombre de Lay-fet-en-Nuktha, o sea el día de la gota, por ser creencia unánime que una gota de agua caída del cielo era la causa determinante de la benéfica crecida.

DOCTOR CAUTERIO

(Continuará.)

Esta obra es propiedad de la Editorial Núñez Samper, Don Martín de los Heros, 13, Madrid, donde se halla en venta

140 LUIS DE VAL. — EL HIJO DE LA OBRERA

—Si al menos fueran juguetes de muchacho... ¡Pero una muñeca! No y cesaba de reír, a pesar de la seriedad de Julio.

Este lo dejó que riera cuanto quisiese, y luego le dijo:

—Mañana he de volver.

—¿Tu?—interrogó Pirraças.

—Sí.

—¿Pa qué?

—Para acompañar a mi madre.

—¿Tu madre va a venir a ese casa?

—La mamá de Josefina me ha encargado que le ruegue que venga.

—¿Pa qué la necesita?

—No sé. Dice que tiene que hablar con ella...

—¿Y vendrá?

—Claro. Esa señora lo ruega y no debemos desairarla.

A Benito le preocupó mucho aquello de que la madre de la niña quisiese ver a Dolores.

No daba con la explicación de tal deseo.

—No debe ser para nada malo—decía.

—Claro que no—contestábase su amigo.—Ya te he dicho que esa señora es muy buena. ¡Si vieras cómo me ha besado!

—¿Te ha besado?

—Muchas veces. Y me ha dirigido muchas preguntas, y se ha mostrado muy agradecida conmigo, por haberle salvado la vida a su hija... Te aseguro que es muy cariñosa y muy buena. Además, ella no conoce a mi madre, ni mi madre le ha hecho daño alguno. ¿Qué mal puede desearle?

—Todo eso será verdad; pero te aseguro que es muy extraño que esa señora, la quiere ver. A menos que...

Se detuvo como asaltado por una idea repentina, y luego añadió:

—Sí, eso debe de ser.

—¿Qué?—preguntó Julio, lleno de curiosidad.

—Según dices, esa señora está

mu muy agradecida a los que has hecho por su hija.

—Mucho.

—Siendo tan buena como aseguras que es...

—Muy buena.

—Pues siendo tan buena ¡digo! no pagará el favor que te debe con cuarenta céntimos y una muñeca.

—Yo no pido más.

—Pero ella está en el caso de dártele. Querrá hacerte un buen regalo, pero pensará: "¡si yo le doy a éste el dinero, es fácil que se lo dé a mi madre, la cual lo aprovechará mejor".

La suposición de Pirraças era tan lógica, que Julio no pudo menos que decir:

—Me parece que has acertado. Eso debe de ser.

—¿Verdad que sí?—replicó su amigo, orgulloso de su ingenio.—Si tengo yo una vista...

—No se me había ocurrido eso, y si hubiese sospechado que era lo que supones, no le habría prometido nada.

—¿Por qué?

—Porque no.

—Eso no es una razón.

—Pues porque parece que vamos a pedirle algo.

—¿Y qué?

—Que eso no está bien.

—¿Otra vez los escrúpulos? Mira, déjate de tonterías. A mi me hubiera gustado que esa señora te hubiese dado a ti lo que piense darte, porque de eso modo hubiéramos comprado el billete de la Lotería, y hubiéramos hecho todo lo que teníamos pensado.

—Pero entre que no te dé na y le dé algo a tu madre, prefiero lo segundo. Al fin y al cabo, a la señora Dolores no le vendrían mal algunos cuartos.

—Claro que no. La pobre pasa unos apuros...

—Pues por lo mismo. Si esa señora le hace algún favor, me alegraría

BIBLIOTECA DE «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA» 137

—Volvió Julio a ruborizarse y sus ojos se llenaron de lágrimas.

Al verle llorar, doña Carmen, más y más intrigada, añadió:

—Dispensa si con mis preguntas te entristezco...

—No, no señora—la interrumpió él—usted es muy buena y yo le agradezco el interés que me demuestra...

—Procuró serenarse y agregó:

—Dígame usted bien: no he vivido siempre como ahora.

—Ya me parecía a mi...

—Hasta hace poco, viví muy bien: en una casa como esta, con mucho lujo y criados...

—¿Vivías con tus padres?

—No, señora... Yo no tengo padre; no tengo más que madre... y es muy pobre.

—Entonces...

—Vivía con unos protectores.

—¿Ah!

Ni el niño dió más explicaciones, ni la señora se atrevió a pedirlas; pero la confusión del primero afirmó a la segunda en sus sospechas de que la existencia de aquella infeliz criatura compendia una historia triste y dolorosa.

Doña Carmen sintió deseos de conocerla, no por pueril curiosidad, sino por interés sincero, por ver si le era posible remediar en algo sus penas.

Julio habíase quedado silencioso, con los ojos bajos, triste y pensativo.

—¿Y ahora vives con tu madre?

—Siguio preguntándole doña Carmen.

—Sí, señora—respondió él.

—Y siendo tan pobre como dices, pasarás muchas necesidades.

—Muchas.

—¿Pobrecitos!

